

By PwC Deutschland | 01. März 2022

Finanzministerium Bayern: Vertiefte Einbeziehung der Unternehmens-Compliance in die Steuerprüfung

**Bayern startet ein Pilotprojekt zur Einbeziehung von modernen
Compliance-Systemen der Unternehmen in die steuerliche
Betriebsprüfung**

In einem Pilotprojekt soll die Finanzverwaltung in Bayern interne Steuerkontrollsysteme von Unternehmen gezielt in die Prüfung einbeziehen. Mit den gewonnenen Erkenntnissen sollen die Prüfungsmethoden der Außenprüfung weiterentwickelt werden, mit dem Ziel, Steuerprüfungen zukünftig effizienter und schneller zu machen. Unternehmen, die sich gegenüber der Finanzverwaltung transparent zeigen, sollen von einer schnelleren Abwicklung der Prüfungen und damit früheren Rechtssicherheit profitieren.

In vielen Unternehmen befinden sich derzeit interne Steuerkontrollsysteme im Aufbau, um die Einhaltung steuerlicher Pflichten in einem Unternehmen sicher zu stellen. Im Rahmen des Pilotprojekts sollen Erkenntnisse über die Wirkungsweise von Steuerkontrollsystemen gewonnen und damit die gegenseitige Vertrauensbasis gestärkt werden.

Ziel einer modernen Steuerprüfung soll dabei sein, unternehmensinterne Steuerkontrollsysteme zukünftig rechtssicher in Außenprüfungen einbeziehen zu können. Dazu müsste das dafür maßgebliche Bundesrecht noch entsprechend modernisiert werden.

Fundstelle

Finanzministerium Bayern, [Pressemitteilung vom 24. Februar 2022](#).

Schlagwörter

[Betriebsprüfung](#), [Einkommensteuerrecht](#), [Tax Compliance System](#)